

# PIDE EL VATICANO QUE SE PRESTE ATENCION A LOS TEMORES DE LA URSS

NUEVA YORK, Julio 1947. — (Por avión). — Arnaldo Cortesi, corresponsal del "New York Times" de esta ciudad en Roma, informa a su periódico el pasado 26 de Julio que el periódico "L'Avatore Romano" había pedido a los estadistas de la Europa Occidental que presten la atención debida a los temores de

la Unión Soviética de que el Plan Marshall podría representar un peligro para la soberanía de las naciones europeas.

Dice el periódico del Vaticano —según Cortesi— que tales objeciones no debían ser disminuidas en los más mínimo puesto que todos los pueblos de Europa consideran que la cooperación eco-

nómica sólo puede ser efectiva de garantizarse cabalmente la independencia de cada Estado.

"La soberanía — dice el órgano del Vaticano de ser interpretada adecuadamente y coordinada con la solidaridad internacional, es una base indispensable para el logro del "bienestar común"; en otras palabras, el bienestar ma-

terial y espiritual de todos los pueblos".

"Si por el contrario — continúa, — la ayuda financiera se efectuará no para coordinar sino para destruir la libertad económica de los pueblos que la recibieron, la solidaridad se verá privada de todo valor espiritual y material".

Y añade:

"Todo el sistema se convertiría en una coacción y terminaría negando los mismos principios para los cuales la humanidad espera lograr los resultados que espera del Plan Marshall".

Y concluye:

"Sólo mediante el respeto de los principios de cooperación y soberanía puede Europa y el resto del mundo evitar el caos económico hacia el cual está siendo empujada por "las fuerzas y las artes del desorden".

## Carta de Luisa González a un Primo Suyo Empleado de Banco

Distinguido primo:

Te vi en los días de la famosa huelga, correr de aquí para allá, en compañía de varios jóvenes gloriosos, que organizaban la acción de los empleados de Banco.

Ibas entre el grupo, muy bien trajeado, muy elegante; en tu casa, tu familia tenía todo lo necesario para no sentir el menor efecto de la huelga, pues me cuentan que ganabas más de mil colones mensuales.

Nuestros primos obreros apenas si ganan trescientos colones al mes; algunos de ellos están sin trabajo desde hace varias semanas—¡Pobrecillos!

Al verte tan afanoso, apoyando esa huelga de banqueros y cafetaleros, sentí como si un latigazo, alborotara a aquel ambiente de miseria y de trabajo, en que nos tocó vivir allá en los tristes días de nuestra infancia y juventud.—Como moscas negras y horribles asaltaron a mi mente los recuerdos de aquellos duros años de lucha, de nuestras tías, de nuestras abuelas, de los tíos zapateros, carpinteros y albañiles.

Habrás olvidado ya, aquel barrio de la Puebla, donde nos tocó crecer, como hijos de las familias más pobres y proletarias de la ciudad? Tal vez no lo recuerdes—estabas muy chico; gateabas debajo de las mesas y de los fogones, donde las mujeres aplanchaban la ropa del cuartel, molían cientos de tortillas y hacían tamales para vender en aquel vecindario donde había "clientes" muy especiales. Yo te llevaba de la mano a hacer los mandados y a entregar las costuras a aquellas "damas" que pagaban muy bien el trabajo de nuestras tías.

¡Qué tiempos más negros y más duros! Apenas si podíamos comprar media botella de leche para teñir el agua dulce que acompañaba el arroz y los frijoles. ¡Qué mujeres más extraordinarias fueron estas tías y madres nuestras! ¡Cómo nos salvaron de aquel ambiente de miseria y de corrupción.

Horas y horas, días y noches pegadas de la plancha, de la batea y de la máquina de coser! Así, con sus propios puños



C. LUISA GONZALEZ

Sra. General del Comité Provincial de San José de Vanguardia Popular

nos arrancaron de aquel infierno, de aquel barrio indigente, sucio y triste.

Ahora ellas, están viejas y cansadas. A nosotros sus hijos, nos tocó mejor suerte. Vivimos una vida más decente y más limpia. Pudimos estudiar en colegios, a costa de mil sacrificios, conseguimos títulos profesionales y ganamos buenos sueldos que nos permiten vivir con cierta holgura y decencia en un barrio donde el hambre y la miseria no se ven muy de cerca.

Para nosotros se acabó aquel mundo de lucha, de trabajo bruto, de hambre y de miseria. Ahora hay frutas, mantequilla y leche en nuestras mesas; ahora tenemos buenas cobijas en lugar de aquellos ganoches y chuicas; ahora podemos tener varios pares de zapatos en lugar de aquellas chancletas torcidas y rotas; ahora hasta podemos pagar para que nos ayuden en los quehaceres domésticos.

Podríamos ser felices, con

sólo echar llave a la puerta y bajar las cortinas, para no ver los miles de niños y madres costarricenses que aún siguen viviendo en ese infierno de vida que son los barrios bajos, llenos de miseria de hambre y de dolor.

¡Habrás olvidado, o te horroriza tratar de recordar esos mismos barrios donde crecimos nosotros?

Seguramente que entre tus compañeros, debe haber otros muchachos, hijos del pueblo, que ahora al apoyar la huelga, hicieron el juego a los banqueros, a los cafetaleros y a los grandes especuladores.

Pienso que debe ser algo extraordinario, eso de salir del barrio de las Latas o del barrio Keith y poder entrar a un Banco que es más que un templo, a contar los miles y miles de billetes y monedas de los grandes ricachones. Debe ser algo fantástico!

¡Cuántos sueños tejerán estos muchachos humildes que ahora en el Banco se ven con

las manos llenas de billetes! Montañas y muros de monedas y billetes los aprisionan y los ciegan para que nieguen el hambre del pueblo y para que renieguen de su clase social. Esta es la trama estimado primo. Esta es la maniobra, en que se dejan enredar muchos hijos de la clase trabajadora, para volverse enemigos del pueblo y enemigos de su propia clase social.

Claro que hay que renegar del hambre y de la miseria, y de todos los vicios que engendra la pobreza, pero eso no quiere decir que condenemos y despreciemos a los pobres y a los humildes que son víctimas del régimen social que permite la explotación de muchos para que unos cuantos vivos acaparen todas las riquezas del país.

Claro que son dignos de elogio y de admiración los muchachos de las clases humildes que a fuerza del trabajo, venciendo grandes dificultades logran conseguir buenos puestos en oficinas, en Bancos y en empresas comerciales. Nosotros que somos de esa clase social sabemos cuánto cuesta abrirse paso a través de la pobreza y de la ignorancia.

Esta dura experiencia no puede cambiarse en servilismo ni humillación ante los poderosos, sino que debe servirnos para abrir los ojos y para comprender que nuestra propia seguridad no será estable, hasta que la seguridad de los demás, no esté garantizada, teniendo derecho todos los costarricenses al minimum vital, en alimento, techo y cultura.

Hasta aquí, distinguido primo.

Sigamos defendiéndonos de aquel ambiente de hambre y de miseria que nos tocó en nuestra infancia, pero no nos defendamos sólo nosotros; ayúdenos a las gentes de nuestro pueblo a salvarse también; porque los miasmas de vicio y de dolor que engendra la pobreza, suben hasta los barrios más respetables y más distinguidos amenazando como una peste la paz y la tranquilidad de los costarricenses que egoístas y ávaros, tratan de negar sus derechos al pueblo trabajador.

LUISA GONZALEZ

## LA POLITICA DEL IMPERIALISMO

La política del imperialismo norteamericano con todas las naciones coloniales y semi-coloniales es transformarlas en colonias o dependencias americanas. La política de los imperialistas americanos con respecto a China es un ejemplo típico.

No existe ninguna diferencia de naturaleza entre la política del imperialismo norteamericano hacia China y la política de los fascistas japoneses con la misma, aunque ambas son de formas diferentes.

Los medios empleados por el imperialismo americano, sin embargo, sobrepasan los del imperialismo japonés en trampas y malicias. Después de la derrota del imperialismo japonés, los Estados Unidos apoyan a Chiang Kai Shek y a otros reaccionarios en su opresión del pueblo chino. En Japón apoya a Yoshida y a otros reaccionarios en su presión al pueblo japonés y los ayuda a restaurar la política de agresión a China.

Actualmente, lo mismo los reaccionarios de China que los del Japón ocupan la misma situación como lacayos del imperialismo americano, mientras los pueblos de ambos países están en una situación de opresión y sufrimientos bajo el imperialismo americano. La guerra de auto-defensa que ahora está librando el pueblo chino contra Chiang Kai Shek, apoyado por los americanos, es de una naturaleza de guerra por la independencia nacional. Es una guerra nacional apoyada por toda la nación. Esta clase de guerra por la madre patria se ha estado efectuando en muchos países coloniales y semi-coloniales; esto es en las Filipinas, Indochina, India, Irán, Grecia, etc. Todas estas guerras fueron libradas contra el imperialismo americano para ganar la paz mundial y la democracia.

Información del Partido Chino).

Se recomienda encarecidamente a los sectores células y camaradas que tienen la tarea de cobrar las cuotas voluntarias, intensificar hasta donde sea posible el cobro de las mismas.

Lo mismo que se recomienda proseguir la recolección de más cuotas voluntarias aunque haya terminado la emulación de la Sección de San José.